



TOLV accompagne les nouveaux métiers de l'automobile en s'associant avec le CFAie

Communiqué de presse
Le 25 août 2023

Dans un contexte où les voitures neuves à moteur thermique ne seront plus disponibles à l'achat en 2035, TOLV (ex Phoenix Mobility) s'est associée au Centre de Formation d'Apprentis Interconsulaire de l'Eure (CFAie) pour transmettre aux professionnels de l'automobile et aux apprentis des compétences sur le rétrofit.

Fondée en septembre 2019, TOLV est une start-up spécialisée dans le rétrofit, c'est-à-dire la conversion des véhicules thermiques à l'électrique, et se positionne progressivement comme leader sur le segment des véhicules utilitaires et professionnels. Elle propose des kits de conversion 100% conçus et produits dans son atelier isérois. L'entreprise est présente sur tout le territoire français grâce à un réseau de garagistes agréés et cible principalement les véhicules utilitaires (VUL et fourgons) et les véhicules carrossés et spéciaux (dépanneuse, ambulance...).

Suivant cette volonté d'accompagner l'évolution du secteur automobile, les équipes de TOLV ont formé les formateurs du CFAie de Val-de-Reuil au rétrofit. L'objectif est ensuite d'adapter cette formation aux apprentis à travers un module spécifique de formation. Seront donc abordés 5 volets du rétrofit, à savoir la mécanique, l'électricité, l'homologation, le système embarqué et l'industrialisation. Ainsi, dès cette année scolaire, les apprentis suivant la formation de Technicien Expert Automobile et leurs maîtres d'apprentissage pourront apprendre à rétrofiter des véhicules utilitaires en complément de leur cursus classique.

Dans le cadre de ce partenariat, TOLV a livré 2 Renault Trafic ainsi qu'un kit pédagogique mis sur présentoir qui comprend un pack batterie, un moteur et tous les composants à savoir chargeurs, contrôleurs, et unités de puissances.

Pour Patrice Pierre, Directeur Général du CFAie : « *La transformation de nos formations et l'adaptation des compétences des formateurs constituent un enjeu pour faire face aux métiers de demain. Grâce à ce nouveau module de formation, nous allons contribuer, modestement et à notre niveau, à lutter contre le dérèglement climatique en favorisant la conversion des véhicules thermiques en électriques. Ce module de formation s'adresse à la fois aux apprentis qui sont sensibles à la décarbonation des transports mais également aux professionnels de l'automobile qui sont amenés à entretenir ces véhicules.* »

Pour Thomas Louvel, Responsable de Programme chez TOLV : « *Nous sommes ravis de prendre part à l'automobile de demain en accompagnant les jeunes apprentis dans leur formation. En développant leurs compétences en matière de véhicules électriques et*

notamment en rétrofit, nous inscrivons le principe de l'économie circulaire dans un processus éducatif. L'objectif est de leur donner les clés afin d'atteindre une neutralité carbone en valorisant le réemploi de ressources existantes."

L'offre de formation en mécanique automobile du CFAie comprend le CAP et le BAC PRO Maintenance des Véhicules Automobiles, ainsi que les Titres de Technicien Expert Après-Vente Automobile (TEAVA) et de Réceptionnaire Après-Vente Automobile (RAV).

A propos de TOLV

TOLV (ex Phoenix Mobility) est une Société à Mission spécialisée dans la conversion de véhicules thermiques à l'électrique. Pionnière de l'électrification des véhicules utilitaires et carrossés, l'entreprise grenobloise intervient auprès des acteurs privés et publics pour accélérer la décarbonation des flottes professionnelles. Installée au cœur de l'Isère, elle compte aujourd'hui une trentaine de collaborateurs au sein de 2 bureaux. Leur objectif : proposer une nouvelle approche de la mobilité centrée sur la valorisation et le réemploi des ressources existantes.

A propos du CFAie

Le CFAie propose plus de 30 formations par apprentissage dans les métiers de la boucherie charcuterie traiteur, de la boulangerie pâtisserie chocolaterie, de la fleur, de la mécanique automobile, de la coiffure, de la vente et des métiers de la restauration. La gouvernance du CFAie est assurée par la CCI Portes de Normandie, la Chambre de Métiers et de l'Artisanat de l'Eure ainsi que par les organisations professionnelles. Le CFAie se situe par sa taille parmi les plus importants CFA de France. Il forme chaque année environ 2 100 apprentis. 1 300 apprentis fréquentent les transports mis à leur disposition par le CFAie. L'établissement dispose également d'un internat qui accueille 650 jeunes chaque année.

